

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Viernes 22 de Febrero de 1884.

Año XII Núm. 3.320.

Correo de hoy.

SERVICIO ESPECIAL DE El Bien Público.

Madrid 15 de febrero.

Sr. Director de *El Bien Público*.

En el salon de conferencias ha sorprendido hoy á los ajenos á estas luchas de los partidos militantes, la corriente que, en la superficie nada más, pero muy generalizada, se notaba en todos los círculos y corros sobre trabajos de inteligencia y conciliación entre izquierdistas y fusionistas. ¿Quién ó quiénes han sido los promovedores? Esto no está bien de relieve; pero luego, cuando se ha tratado de ahondar y de inquirir quiénes fueran, se ha puesto en claro que si la idea era de los jefes más caracterizados, no eran ellos quienes la habian puesto en práctica, ni tampoco los soldados de fila, que aisladamente y en grupos pequeños echaban pestes contra semejante especie.

Resultaba, pues, casi evidente, que quienes habian circulado la idea, esplanándola más ó menos y dándole color, habian sido los dioses de segundo orden, con el propósito, sin duda, de hacer una nueva fusion ó conciliación, siquiera en la apariencia, para pesar en el ánimo de quien en último término decide aquí de los destinos de los gobiernos responsables; y pesar precisamente antes de que el decreto de disolución de Cortes pueda darse.

Algunos de buena fé, ó acaso con falta absoluta de ella, aparentaban tenerla tal en que las corrientes de fusion ó conciliación eran poderosas, que se permitian asegurar que con pequeño esfuerzo seria cosa hecha. El señor marqués de Muros, por ejemplo, decia en un numeroso círculo, «coram populo», que él se comprometia a reunir en su casa más de cien diputados de los diversos matices liberales-monárquicos y sacar hecha de allí la coalición. Y yo soy, añadía, de los que se consideran con ménos fuerzas para tales empresas.

¿Qué ha motivado que hoy, los liberales incorregibles é incurables de ciertos males, saliesen por este registro? Para muchos y para mí, la razon es óbvia. La reunion de ayer y sus resultados absolutamente negativos; lo incoloro de sus afirmaciones, lo de no afirmarse en mantener el primitivo programa de la izquierda, y sí el dictámen de contestación al Mensaje, que, como es sabido, introduce en él radicales modificaciones, y hasta el hecho de haber borrado el calificativo de demócrata al partido, dejándole sencillamente el de liberal reformista. Todo esto sé que ha hecho, al parecer sin gran intencion, pero no á humo de pajés; ha llevado á algunos fusionistas á creer que si la izquierda cedía en su antigua marcha intransigente, no era sin motivo, y el motivo no podia ser otro que el de acercárseles y ver de estrechar distancias y llegar el ideal indicado, y pesa, como ya he dicho, donde no pesarán, por más que hagan, pues que ciertas trascendentales resoluciones no se adoptan sin madura reflexión.

Lo gracioso del caso está en que en casa del Sr. Sagasta, de donde tengo referencias directas, no habia la menor idea de

las tales corrientes conciliadoras.

Y en cambio, muchos y caracterizados izquierdistas anuncian ya, sin decirlo, serias disidencias por los retrocesos de los suyos que acusan los acuerdos de la reunion de ayer.

El Sr. Elduayen envió anoche una carta al ex-ministro de Fomento, Sr. Lasala, ofreciéndole la legación de España en Italia, y noticiándole que tendria mucho gusto en verle hoy por la secretaria de Estado.

El Sr. Lasala ha visitado esta tarde á su amigo el ministro, y ha tenido con él una entrevista de más de media hora. He esperado que concluyera aquella para saber el resultado, y este no está bien definido, toda vez que á estas horas ni el ministro sabe de una manera indudable si el Sr. Lasala aceptará al fin la plenipotencia, ó si insistirá en declinar el honor que se le dispensa y que tantos ambicionan.

Aparte de que el nombramiento seria acertadísimo, pues á los talentos y servicios del Sr. Lasala hay que añadir una fortuna inmensa que le permitiría desempeñarlo con el lujo y brillantez que su desahogada posición le permite, hay además otro motivo de mucha valía para insistir en que admita el Sr. Lasala, y tal motivo es el de lograr el gobierno el deshaucio de dos ó tres pretendientes á diplomáticos, que por lo visto no verán realizados sus deseos.

La dirección de Obras públicas ha pasado una nota al Consejo de Estado pidiendo informe sobre los diversos casos que la ley de Obras públicas comprende en materia de tanteos. Tan pronto como el dictámen sea remitido por dicho cuerpo al ministerio de Fomento, se despacharán multitud de expedientes de ferro-carriles y tramvías.

La revolucion! La revolucion de ahora! Este ha sido el «grito del pueblo», ó como si digéramos, el reclamo de los espendedores de periódicos en la tarde de hoy. Un tonto hace ciento, y he caído en la red tentado por la maldita curiosidad que tantas mujeres lleva al infierno y pierde á no pocos hombres.

Al fin he comprado, como otros muchos el periódico, y me he encontrado entre diferentes cosas con unos versos que dicen:

La rebelion triunfa. El rumor sordo se escucha precursor de tempestades, y cual río engrosado por las lluvias en torrentes se escapa de su cauce.

Oh desencanto! El periódico aludido es literario, y no contenia nada de lo que muchos esperaban ver seguido á aquella palabra «Revolucion», y que con gran extrañeza se oía, estando en el poder el señor Cánovas del Castillo.

El hecho es que el nuevo periódico, con su título, ha hecho un buen agosto en su primer número.

A este fin han contribuido también las noticias alarmantes que esta mañana han circulado de alteración de orden público, y que no han tenido más objeto que alterar las operaciones bursátiles.

La versión no se ha fundado, mas que en la salida del general Pavía de Vitoria para Pamplona, y esto no tiene nada de parti-

cular para figurar alteración alguna.

Dikson.

Madrid 18 de febrero.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Ha extrañado mucho á los que de política se ocupan el artículo de la «Iberia» de hoy manifestándose favorable á la reunion de las mayorías de las Cámaras para hacer un acto de vigorosa protesta á la política de resistencia del actual gabinete.

Hasta ahora se creia que únicamente abogaban por semejante acto político los fusionistas despechados, á los que, tanteado el terreno, se han persuadido de que no cuentan con la reelección; pero la «Iberia» demuestra que el proyecto tiene mas hondas raíces, puesto que dadas las relaciones de parentesco, de amistad y de gratitud que unen al director del periódico ex-progresista con el Sr. Sagasta, atina lo es pensar que este aprueba y sanciona lo propuesto por el «Progreso».

Yo dudo que tal reunion se verifique, y mientras no se convoque á ella no daré crédito á las versiones que circulan y á los cálculos y cábalas que con tal supuesto se hagan.

Hoy han sido firmados los decretos nombrando alcaldes de Barcelona á D. Alberto Faura, de Mala ó á D. Joaquin Pallau y de Sariñena á D. Dámaso Asin.

También se han firmado los decretos concediendo la gran cruz de Carlos III á D. Fermín Lasala, al conde de Bernar, al marqués de San Carlos y al duque de Almenara Alta.

Puedo asegurar á V. que se equivocan los periódicos ministeriales que aseguran que el Sr. Bugallal será nombrado ministro de España en Italia. No negaré yo que figure en la combinación que se anuncia el ex-ministro de Gracia y Justicia, pero desde luego afirmo que no irá á Italia; pudiera ser que á Lisboa. El tiempo dará la razon á quien la tenga.

Es absolutamente inexacto, y ya lo he dicho antes de ahora, que el gobierno español haya enviado á Andorra delegado alguno á consecuencia de lo que se viene hablando hace algunos días. De modo que los comentarios que hacen los periódicos franceses, de hecho caen por su propia base.

Hoy se ha visto en el Tribunal Supremo la famosa causa del Salar por homicidio en la persona de Enciso, en la cual aparecian complicados en cierta responsabilidad el alcalde y otras personas de alguna importancia en el mencionado pueblo. El abogado distinguido Sr. Bugallal, en representación de la acusación privada, y el fiscal Sr. Barnuevo, han pedido la pena de muerte para los hermanos Miranda y Moreno, que suman un total de cuatro.

Al acto de la vista ha concurrido un numeroso y distinguido público.

Con pelos y señales, y como si supieran la noticia de origen autorizado y el único del cual podría saberse, háblase hoy en los círculos de las oposiciones de que hay la casi seguridad de que el Sr. Cánovas, si tiene la promesa del decreto de disolución, pudiera muy bien quedarse en tal y no pasar de promesa si los liberales mo-

nárquicos llegaran á entenderse.

La cosa, como se ve, no es tan sencilla, aunque lo parece. Dicen los que así discurren, que por lo mismo que tan inopinado é inesperadamente y tan sin trabajo han llegado los conservadores al poder, parecia que habian de entrar en él y ejercerle blandamente; y que, por el contrario, son tantas y de tal magnitud las trasgresiones de ley y las violencias para apartar á todos en su camino, que se hacen odiosos aún en la opinion, aquí tan indiferente. Lo cual, oído por los unos, sugiereles el siguiente raciocinio complemento de aquel:

En su consecuencia, si un día se reunieran mayoría é izquierdistas, que decimos! si un día cualquiera los señores Sagasta, Martos, y el duque de la Torre con Lopez Dominguez se avistaran y dijese: «á ponernos de acuerdo vamos y en dos horas», que bien podian, convinieran en los puntos esenciales y saliesen diciendo: «estamos de acuerdo, y la union del partido liberal es un hecho», qué sucedería?

—Que? preguntamos.

Pues, sencillamente, que como el argumento para la salida de los liberales fué que las Cortes no se entendian, hecha la conciliación, aquel caía por tierra y las cosas habian cambiado por completo de aspecto: porque—añaden—faltaria la base.

Esto así espuesto, parece sólido y firme; pero ¡cuán léjos está de serlo! Porque para su raciocinio si que falta la base, porque los liberales monárquicos no se entenderán mientras los jefes vivan. Y con basta y sobra para no ir adelante.

«El Liberal» de hoy dice que el Sr. Silvela ha declarado cesante al juez de Cocolludo, D. Joaquin Valcárcel, sin formación de expediente, ni oírle en caso de que se esté instruyendo, y aprovecha esta ocasión para censurar al ministro de Gracia y Justicia, porque no respeta la inamovilidad judicial.

Imparcial, como procuro serlo en todo, he averiguado lo que hay de cierto, y me consta, que en virtud de informes que de dicho juez se han tenido, por faltas que no estoy en el caso de dar a conocer, se le ha declarado procesado, y no parece bien que administre justicia el que pende de su fallo.

Los condes de París llegarán á esta corte pasado mañana. Estarán alojados en el palacio real, permaneciendo en él dos días, pasados los cuales saldrán para Francia.

El Rey ha ido esta tarde á Leganés con objeto de revistar las tropas allí acantonadas, las cuales han hecho algunas maniobras.

Dikson.

Madrid 18 febrero de 1884.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Sin hecho nuevo producido durante el día de hoy, dos son los escritos de la prensa de esta mañana que merecen atención y que pueden influir en la marcha política. El artículo publicado en «El Progreso» con el título de «El Demoledor» y las manifestaciones de «La Iberia» respecto á la proyectada reunion de las mayorías liberales de las Cámaras.

Cuanto á las declaraciones que el citado

artículo hace sobre la actitud del Sr. Martos, me consta que son directamente inspiradas por el mismo eminente tribuno. Este, que prestó auxilio vivificador á la izquierda porque esta significaba una alianza estrecha entre la democracia y los poderes históricos, no puede por menos de ver con pena la última desviación de algunos izquierdistas que con vacilaciones y vaguedades en el nombre y el programa tratan de desvirtuar la verdadera significación de aquel partido.

La conducta del Sr. Martos es laudabilísima, porque él, que con su grande autoridad podía contrarestar los efectos de aquellos trabajos á que concurren los irresolutos y los débiles, no levanta su voz ni hace protesta alguna por la sola consideración de que ello había de producir escisiones y divisiones en el campo liberal de la monarquía, y se limita á quedarse en un retraimiento silencioso, que consiente hasta que sus mismos amigos entren en el camino por él reprobado.

Lo mismo el Sr. Martos que el Sr. Monteros Rios permanecerán en esta actitud hasta tanto que el partido liberal monárquico no se inspire en los principios de la democracia, que siempre han defendido como poder esencial.

Por lo que hace á las manifestaciones del órgano del Sr. Sagasta, ha llamado la atención, que no solo se atreverá el gobierno á impedir la reunión de los diputados de la nación que forman hoy la mayoría de las Cámaras, sino que esta reunión se impondrá como necesaria para elevar á la faz de la nación una enérgica protesta contra el desenfreno de un gobierno, para quien las leyes no existen, y que está llevando á las provincias la más escandalosa de las perturbaciones para falsificar la voz pública en las próximas elecciones.

Resulta de todo ello, que tanto el elemento puramente democrático de la izquierda como los fusionistas están en abierta y resuelta oposición al gobierno, mientras recibe la intencionada benevolencia del Gabinete esa pequeña fracción de los llamados izquierdistas, que solo aspiran á asegurar su acta de diputado, cuidándose muy poco ó nada de las doctrinas que en el Parlamento hayan de oponer á la gestión del gobierno conservador.

P. P.

De una correspondencia de Madrid del día 19:

Sigue el alza de los valores. A favor de una activa demanda de papel de todas clases y á todas fechas tomó mas vuelo durante la hora oficial. Este avance en las cotizaciones sin duda obedece, aparte de otras cosas, á los numerosos pequeños caudales que diariamente acuden al mercado, ya para invertirlos en amortizable ó ya en perpétuo. Las operaciones en títulos de las series inferiores toman una importancia que no es posible desconocer.

El tipo mas alto de la cotización del 4 perpétuo al contado ha sido á 62'50, quedando ofrecido papel. A fin de mes á 62'40 y al próximo á 62'75, ó sea una *doble* de 35 céntimos. La serie exterior se ha cotizado en esta plaza á los cambios de 61'25, 15, 35 y 50. En París, segun las noticias recibidas, se cotizaban estos valores á primera hora de la tarde al tipo de 60'35 y despues á 60'60 y 31. El 4 amortizable continúa bastante paralizado en partidas, sin embargo de lo cual ha ganado en las últimas veinte y cuatro horas 65 céntimos. Los títulos pequeños se pagaron pri-

mero á 75'25; luego á 75'45 para terminarse á 75 por 100. En el Boletín consignase una operación á plazo á fin de mes, cosa rara en estos valores. Los billetes hipotecarios de Cuba cotizados á 94 por 100, 94'25 y 20. Las acciones del Banco de España han perdido 1'50. Parece ser que este Establecimiento se decide á admitir como garantía de préstamos Renta perpétua exterior. Ignórase de que medio se valdría para el reconocimiento de los títulos, puesto que los libros talonarios hallanse en poder de las comisiones de París y Londres.»

La reunión de la izquierda, celebrada en el Senado, bajo la presidencia del duque de la Torre, ha producido verdadera agitación periodista.

Se habla de una carta del Sr. Martos dirigida al duque de la Torre combatiendo lo hecho en la reunión, y de la respuesta del general Serrano, las dos sintetizadas en estas líneas:

«Lo exacto parece ser que la carta existe; que en ella el Sr. Martos manifestaba al duque de la Torre, que á ser cierta la reseña que la prensa ha dado en la última reunión, habria motivos sobrados para que el que siempre ha sido y no dejado de ser demócrata, dejase de pertenecer á la izquierda; pero que deseando no crear divisiones y disidencias de funestas consecuencias, y mas en los momentos actuales, llamaba su atención sobre la inoportunidad de aquellos acuerdos.

La carta ha merecido otra contestación del duque, manifestando al Sr. Martos que ni los acuerdos fueron tomados en forma, ni pueden por ello considerarse definitivos.»

El «Globo» retira su benevolencia al duque de la Torre y al general Lopez Dominguez, y se la ofrece al Sr. Sagasta, diciendo:

«A la izquierda democrática le ofrecemos mayor benevolencia que la prestada al partido fusionista; pero como ha renunciado á su apellido, á sus principios y á sus aspiraciones, la consideramos haciéndole mucho favor, como si no hubiese existido, y dentro de la política monárquica, solo vemos al partido conservador y al fusionista, al Sr. Cánovas y al señor Sagasta, y por esto nuestras simpatías están hoy, como estuvieron antes, al lado del último.»

La «Iberia» declara ya muerta á la izquierda despues de la reunión celebrada en el Senado, y de la actitud tomada por el Sr. Martos recientemente.

El «Liberal analiza hasta las últimas fronteras la oposición á los conservadores, y al mismo tiempo dice al Sr. Martos que acabará por ser en política el alma de Garibay.

TELEGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA

Madrid 19.—Ha producido gran sensación un artículo del periódico de París «Le Voltaire», en el cual se pide que las tropas francesas ocupen á Andorra y que Francia se anexiona esta república. En los círculos políticos se califica de meramente individuales los dichos de «Le Voltaire» y no se les dá importancia y se está en la persuasión de que Francia respetará los derechos de España.

París 18.—En la sesión celebrada en la Cámara de los comunes, contestando Mr. Fritz-Maurice á Mr. Tillen, manifestó que el tratado de paz entre Chile y el Perú no habia sido ratificado todavía por el Con-

greso peruano y que el gobierno inglés habia consentido en asociarse al gobierno francés y á los demás gobiernos en las observaciones dirigidas á los gobiernos de Chile y del Perú para la protección de los derechos relativos á los acreedores del Perú.

Habiendo preguntado lord Salisbury si era cierto que el general Gordon habia dirigido una proclama autorizando el comercio de esclavos en el Sudan, le contestó lord Granville que era cierto que se habia dado una proclama, pero que su contexto no habia sido transmitido con exactitud y que los acontecimientos probarán que el general Gordon no ha hecho cosa alguna contraria á los propósitos que constantemente habia manifestado el gobierno.

París 18.—Telegrafian al «Times» desde Berlin negando en absoluto que Alemania insista á fin de que Inglaterra proclame su protectorado sobre Egipto.

Kartum.—El general Gordon ha sido recibido en esta ciudad por una multitud entusiasta que le ha besado los piés y las manos aclamándole Sultan del Sudan. El general Gordon ha pronunciado un discurso diciendo que venia sin soldados y con el apoyo de Dios para reparar los males del Sudan. Los pueblos declaran que el general Gordon les concede mas beneficios que el Mahdí.

París 19.—El «Journal officiel» publica la distribución que se ha acordado respecto del empréstito. Segun ella, los suscriptores que lo han sido pagando al contado, recibirán 15 francos en papel del Estado y el resto de las suscripciones de la misma clase quedará reducido proporcionalmente del 58 al 61 p. 100 de los valores suscritos. Los suscriptores que lo fueron para pagar á plazos no recibirán nada.

Gacetilla

En la mañana de hoy el señor Alcalde de esta ciudad ha dirigido una circular á los señores Concejales del Ayuntamiento de la misma, recordándoles el deber que tienen de asistir á las sesiones que celebre la Corporación de que forman parte, y previniéndoles que en el caso de que falten á las mismas sin motivo que justifique su ausencia, se verá obligado á imponerles una multa, cuyo importe ingresará en Beneficencia.

La señora Bardelli ha tenido á bien acercarse á esta Redacción, manifestándonos hiciéramos público el vivo sentimiento de gratitud que siente hácia todas las personas que la obsequiaron con motivo de su beneficio que tuvo lugar anoche en el Teatro principal, y muy especialmente hácia las señoras y señores concurrentes al mismo, á quienes dedicara el citado beneficio.

Al cumplir con su encargo, lo hacemos con el mayor gusto.

El oficial de la Administración de Rentas que dijimos habia de salir hoy para Palma, debe ingresar en la Capital de la Provincia, procedente de la Caja de este Partido, 90.000 pesetas en plata y 2.500 pesetas en plata borrosa.

Leemos en los periódicos de Palma, que una Comisión de aquel Ayuntamiento gestionó el que la ejecución del reo Castañer, á quien, se-

gun dijimos, le ha sido denegado el indulto, no se efectúe en sitio alguno de las inmediaciones de la Capital, habiendo quedado altamente satisfecha de la Superior Autoridad militar, quien se mostró propicia á satisfacer los deseos que la citada Comisión le expusiera.

Con los respectivos Comisionados han salido hoy para Palma, los quintos del actual Reemplazo correspondientes á los pueblos de la Isla.

De Mahon	23
» Ciudadela	9
» Alayor	5
» Mercadal	6
» Ferrerías	0
» Villa-Cárlos	8

Durante la tarde de ayer discurrieron por las calles de esta ciudad algunos mascarones de pésimo gusto, y varios niños y niñas vistiendo elegantes trages. Era de ver el alborozo y la infantil alegría con que los lucian, no dándose tregua en ir y venir de una á otra parte hasta llegar á rendirse de fatiga.

A esta inocente diversion se redujo el bullicio del jueves gordo, que desde hace algunos años solo animan los niños.

Acompañado de su apreciable familia, se ha embarcado en la tarde de hoy para Palma, el Excmo. señor don Luis Fajardo, General Gobernador militar que ha sido de esta Isla.

Hoy ha sido puesto á disposi- cion del señor Delegado del Gobierno en esta Isla, uno de los presos existentes en la cárcel de este Partido que el próximo domingo ha de ser remitido á Tarragona.

Se da por seguro que la semana próxima llegará á esta Isla el Excelentísimo señor Capitan General de las Baleares.

Como estaba anunciado, recor- rió en la noche de ayer las calles de esta ciudad, la mascarada organizada por el Circo Industrial, en la que era llevado en carruaje el *personage* que preside y dirige el bullicio carnavalesco. Formaban la comparsa los socios de dicho Circo, y seguia gran número de curiosos que prestaban mayor animación á la fiesta.

La sociedad «El Isleño» trata de organizar una mascarada con el filantrópico y laudable objeto de explorar la caridad pública destinando su producto á la benéfica asociación de Beneficencia de esta ciudad.

Desde este momento aplaudimos la idea.

En dicha sociedad tendrá lugar mañana por la noche baile de máscaras.

El Banco de España ha acordado que se admitan desde luego en negociación los cupones de la Deuda exterior del vencimiento de 1.º de Abril próximo, con abono del 1 por ciento sobre la suma que representen.

Parce que uno de estos últimos dias se ha constituido en Palma calle de Pelaires una asociación que,

con el título de Academia Comercial, tiene por objeto proporcionar á sus asociados el mayor grado de instrucción en general, dando preferente atención á los conocimientos Comerciales.

Forman esta asociación únicamente las personas dedicadas á trabajos de escritorios ó que se ocupen en estudios mercantiles.

La acción de la mencionada Academia no se concreta solamente á instruir, pues tiene un plan más vasto, cual es mejorar la condición de una clase tan útil y laboriosa, formando, cuando lo permitan sus fuerzas, una Asociación Cooperativa y de socorros mútuos.

Mucho celebramos la creación de esta Academia Comercial, y deseamos que esta nascente asociación prospere y dé los resultados que sus modestos iniciadores se proponen.

El Vice-consulado de Francia en Ciudadela anuncia para el 6 del próximo mes de Marzo la subasta de varios objetos pertenecientes á la goleta de aquella nación nombrada «Amelina Anna» que naufragó en la costa Norte de Ciudadela y playa de *Cala de la teula* el 12 Setiembre del año último, cuya subasta debe verificarse en el muelle de aquel puerto.

Con el presente número repartimos á nuestros suscritores el periódico «El Siglo», publicación quincenal que vé la luz pública en Barcelona y órgano del establecimiento que con orgullo ostenta aquel título.

El domingo próximo deben salir, en el vapor-correo «Nuevo-Mahónés», con licencia ilimitada, varios soldados de las quintas de los años 1880 y 81 de guarnición en esta plaza, en virtud de órdenes recibidas.

Conviene recordar al público en general que, por acuerdo de la Dirección general de Correos, la correspondencia para Cuba y Puerto-Rico podrá fanquearse con 30 céntimos por carta sencilla, sea cualquiera la vía por donde deba dirigirse.

Para Palma han sido embarcadas 9 cabezas ganado vacuno, 5 caballar y 89 lanar.

En el próximo número publicaremos la revista de la función teatral de anoche que hemos tenido que suspender por falta de espacio.

Ha sido agraciado con la Gran Cruz de Carlos III el señor Duque de Almenara Alta.

Un médico francés, el doctor Fontsgarives, recomienda para curar las verrugas de las manos pequeñas dosis de «Magnésia» continuadas por largo tiempo. Larnberg fué el primero que dió á conocer este medio, que lo descubrió en un enfermo á quien estaba tratando una gastrálgia con cortas dosis consecutivas de «Magnésia» desapareciendo entónces completamente numerosas verrugas confluentes que cubrían sus manos. El doctor Fontsgarives refiere varios otros casos similares, y el doctor Guenot en

el «Bulletin de Therapèutique» refiere el caso de un jóven que padecía innumerables verrugas que desaparecieron en un mes tomando 3/4 de grano de «Magnésia» cada día. Créese que el agua de Sedlitz podrá obrar del mismo modo.

El Colonial y el marqués de Campo.—Las negociaciones que hace algun tiempo digimos se hallaban entabladas para el traspaso á favor del Banco Hispano Colonial de los derechos del marqués de Campo en la concesión de los trasportes á Filipinas y de los vapores que con el primero prestaba este servicio, puede decirse que han quedado ultimadas, faltando solo pequeños detalles, que no pueden variar la esencia de las convenciones por ambas partes aceptadas.

Ateniéndonos á informes que creemos fidedignos, el Banco Hispano Colonial ha obtenido mediante la cantidad de dos millones de duros el traspaso que el marqués de Campo le hará de la concesión de que disfruta y la venta de tres vapores que le pertenecen, y que serán aceptados después de examinados al rendir sus viajes á la Península.

El Hispano Colonial ha alejado ya toda concurrencia del archipiélago filipino, y podrá desde luego dedicarse á la explotación completa y perfecta de los intereses é industria que allí tienen establecidos.

Así lo dice «Los Negocios».

Parece que á últimos del corriente mes de Febrero quedará cerrada una de las imprentas existentes en la capital de la provincia, en atención á que sobre ella pesa el considerable déficit de veinte y ocho mil duros.

Dice «El Diario de Palma»:

Está ya fuera de duda que la candidatura propuesta para que la voten los amigos del gobierno en las próximas elecciones de diputados á Cortes es la que publicamos ayer, es decir, la compuesta de los señores conde de Sallent, D. Carlos de España y marqués de Casa Fuerte. Para las oposiciones se propone á los señores Rute y Mesa, el primero izquierdista y el segundo fusionista. Resulta, pues, que hay en candidatura dos mallorquines y tres forasteros, á los que se dá el nombre de cuneros. Tal vez no sea esto del agrado de los electores, y nada tendrá de extraño que los del partido dominante reemplacen al señor marqués de Casa Fuerte con algun mallorquin conservador, y que las oposiciones voten unos á D. Antonio Maura, y otros á los dos propuestos por el comité ó casino izquierdista de esta ciudad, que son, como dijimos, D. Jerónimo Roselló y D. Alejandro Roselló.

Estando prevenido en el artículo 120 de la vigente ley provincial que los presupuestos adicionales de las Diputaciones se discutan y aprueben durante el mes de febrero, debiendo ser remitidos antes del 28 de dicho mes al ministerio de la Gobernación el señor Gobernador convoca la de esta provincia á sesión extraor-

dinaria el día 25 del actual á las cuatro y media de la tarde; para que en ella discuta y apruebe su presupuesto adicional al ordinario del corriente ejercicio.

La «Higiene» aconseja los siguientes preceptos para la semana:

«El cuidado principal en la presente semana debe ser sustraerse, hasta donde sea posible, á la humedad, reservando muy en particular los pies, cuyo enfriamiento por la evaporación es causa del gran número de afecciones catarrales que las estadísticas acusan.

La frecuencia con que se repiten en esta época del año y en la primera los días lluviosos reclama con imperio la construcción de paseos cubiertos, de que tan necesitados estamos en la mayor parte de las poblaciones de España y sobre todo en la córte».

A la una y media de esta tarde ha fondeado el vapor-correo «Nuevo-Mahónés» con la correspondencia pública y siguientes pasajeros:

DE BARCELONA

D. Francisco Terrés, Francisco Camps, Ramon Llanos, Un marino, Victor Alonso, Luisa Ejea, Juana Martí, Jaime Cánovas, Mario Rubio, Joaquin Volch.—Total 10.

DE ALCUDIA

D. José Santos, Bartolomé Verguer.—Total 2.

Relación de los pasajeros salidos esta tarde para Palma á bordo del vapor «Morca»:

Don Julio Mora, Antonio Pont, José Capella, Matías Roselló, José Mercadal, Pedro Sintés, Bartolomé Pont, Cristóbal Villalonga, Gabriel Orfila, Juan N. Quevedo, Excmo. Sr. Luis Fajardo, su esposa, cinco hijos y un oficial, José Carretero, Jaime Quintana, Antonio Vinent, Lorenzo Riudavets, Gabriel Pont, Catalina Tudurí, Juan Mascaró, José García, Vicente Cortes, Pablo Cardona, Bernardino Taltavull, José Marco, Antonio Noé, Francisca Elías, José Latre, Juan Juanico, José Rodríguez, cincuenta y un quintos, cinco individuos de tropa, Adolfo Gogorzo, José Rodríguez Santos.—Total 93.

He aquí el momento en que las madres previsoras hacen tomar á sus hijos, como depurativo y fortificante, el Jarabe antiescorbútico. Este medicamento obra en razón del yodo que naturalmente contiene el berro y por las pequeñas cantidades de ezufre que existen en el Rábano y en la Coclearia. Pero desde hace más de 20 años, los Médicos de París prefieren al Jarabe antiescorbútico el «Jarabe de Rábano iodado» de «Grimault y C.^o», el cual les presenta la ventaja de contener mayor cantidad de principios activos y les dá resultados superiores á los obtenidos con el Aceite de Hígado de Bacalao.

En atención á las numerosas falsificaciones é imitaciones exíjase la marca de fábrica de Grimault y C.^o y el sello azul del Gobierno francés.

Noticias de Palma

En el paraiso del Teatro Principal de Palma, una de las pasadas noches hurtaron diez y seis duros que un vecino de Santa Margarita llevaba dentro de la faltriquera envueltos en un pañuelo. No fué hallado el *caco*.

Ha fallecido á la temprana edad de 34 años el regente de la imprenta de la Casa de Misericordia de Palma.

En paz descanse.

El próximo pasado domingo se colocó en Puerto-Colom la primera piedra de un oratorio que piensan edificar los moradores de aquel sitio.

Se comenta en los círculos políticos el que los fusionistas de la Diputación no hayan presentado la dimisión, como lo hicieron algunos de los conservadores á la entrada de la fusión.

Ha dicho «El Felanigense» en su último número que según el parecer de agricultores entendidos, las densas nieblas de estos días habrán causado considerables daños á los árboles frutales que ya están cubiertos de flores.

El Gobernador de la provincia ha mandado un Delegado al Ayuntamiento de Santañy, y se dice que se vá á mandar otro al de la Puebla.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

Madrid 21.—9 n.

El general Quesada, ministro de la Guerra, se propone realizar un completo plan de defensa del país, artillando todas las plazas fuertes con cañones modernos.

Los amigos del Sr. Martos aseguran que éste permanece tranquilo, esperando que la izquierda adopte el camino que le ha indicado.

Madrid 21.—9'15 n.

El periódico «El Correo» asegura que no hay nada definitivo respecto al proyecto de reunir las mayorías.

El periódico «El Día» aconseja á las clases productoras que luchen en las próximas elecciones de diputados á Cortes, para disputar el triunfo á los candidatos políticos. Si triunfan los contribuyentes, añade, podrán prestar un gran servicio á la nación, si por el contrario se les derrota, el ejemplo servirá de enseñanza á los que aun permanecen indiferentes.

Madrid 22.—8'45 m.

Ha sido denunciado el periódico «La Montaña».

El Sr. Martínez Campos se opone al proyecto de reunión de las mayorías mientras que el Sr. Sagasta se muestra favorable á él.

El Sr. Romero Robledo marchará hoy á Antequera.

Madrid 22.—11 m.

S. M. el Rey ha firmado los decretos admitiendo la dimisión del general Salamanca y nombrando en su reemplazo al Sr. Ascárraga.

Se atribuyen al Sr. Sagasta las siguientes frases: Para defender las libertades, la paz y sinceridad electoral haré cuanto pueda sin consideración á nada ni á nadie.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

La Cátedra de san Pedro en Antioquia y santa Margarita de Cortona

CULTOS.

CORTE DE MARÍA.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Amargura en S. Francisco.

Santo de mañana.

San Florencio confesor y Sta. Marta virgen y mártir.

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Entrados el 22

De Ciudadela laud *Los Amigos* patron Miguel Melis con 4 trips. trigo y efectos.

De Barcelona vapor-correo *Nuevo-Mahonés* cap. D. Miguel Tudury con 22 trips. 12 pas. efectos y la correspondencia.

BANCO DE MAHON

Dinero

Bolsa de Barcelona 21—4'00 t.

4 por ciento int. 62'300

4 p. Exterior 61'400

4 p. amortizable 74'000

B. H. de Cuba 94'500

B. Hispano Colonial 56'625

F.-Carril de Barcelona á

Francia 73'625

Fer.-Car. del N. de España 113'750

Crédito Mercantil 52'000

Banco de Cataluña 22'000

Orensés 28'000

Id. Tarrag. Barna. y Fran-

cia 3 p. 60'500

F.-C. de Medina del C Oren-

se y Vigo 46'875

Madrid 21.

4 p. perpétuo 62'20

4 p. amortizable 64'45

B. Hipotecarios de Cuba. 94'30

Cambios corrientes en la plaza de

Barcelona el día 20 de Febrero 1884

Dinero. Dinero

T. perp. int. 62'12 F.-c. Alicante 00'00

Id. id. exterior 61'17 OBLIGACIONES.

4 p 100 amort. 74'00 N. de España 66'50

Consolid. int. 00'00 F.-c. T. Barce-

B. T. Cuba 94'50 lona y Fran-

ACCIONES. cia 6 p. 100 103'50

B. Barcelona 85'00 Id. id. 3 » 60'50

C. H. Colonial 56'00 Abadesas 80'00

C. Mercantil 52'25 F.-c. Alm. á Val. 46'75

P. Descuentos 30'00 Orensés 49'75

B. Ibérico 19'25 CAMBIOS.

F.-c. B. á Fran. 73'65 Sobre Londres 47'25

Id. Alm. á Tar. 198'00 París 4'90 1/2

Orensés 28'25 Marsella 4'90 1/2

N. de España 113'50

ANUNCIOS.

Don Juan Joaquin Vidal y Mir, abogado, Juez municipal de esta Ciudad, encargado del Juzgado de primera instancia del partido de Mahon.

En virtud del presente se cita, llama y emplaza á Miguel Camps y García vecino que fué de San Cristobal y en el día ausente en ignorado paradero á fin de que dentro del término de treinta días que al efecto se le ha señalado, comparezca en este Juzgado á contestar la demanda de pobreza presentada por su esposa Antonia Triay y Bagur á efecto de interponer contra el mismo cierto litigio; en la inteligencia que de no hacerlo le parará el perjuicio que hubiese lugar, pues así lo tengo mandado en providencia de doce del actual en los referidos autos.

Dado en Mahon á veinte de Febrero de mil ochocientos ochenta y cuatro.—Juan J. Vidal.—Ante mi, Juan Pons Esno.

Administracion de Loterías

de 1.ª clase núm. 6. Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del Sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 3 de Marzo del año 1884.

Ha de constar de dos series de 18 mil billetes, al precio de 100 pesetas el billete, divididos en décimos á 10 pesetas.

Los premios han de ser 897 importantes 1.314.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios.	Pesetas.
1 de	250.000
1 de	125.000
1 de	60.000
1 de	30.000
14 de 5.000	70.000
300 de 1.000	300.000
575 de 800	460.000
2 aprox. de 6.000 para los núms. anterior y pr. al del p. mayor	12.000
2 id. 3.500 id para el premio segundo.	7.000

897 1.314.000
Mahon 22 Febrero 1884.—El Administrador, P. J. Hernandez.

Vice-Consulado de Francia

en Ciudadela.

El día 6 de Marzo próximo, á las diez de la mañana, se venderán en pública subasta, si el tiempo lo permite y por cuenta de quien pertenezca, varios maderos, dos anclas, cuatro grilletes de cadena y otros despojos de la goleta francesa «Amelina Anna» su capitán D. Luis Palmaro, la que naufragó el 12 de Setiembre del año último en la playa *Cala de la teula*. El mismo día é inmediatamente despues de concluida la indicada venta se procederá á la subasta y remate de varios objetos que se encuentran en el fondo del mar y en el mismo punto en que tuvo lugar el siniestro. Las condiciones se manifestarán en el acto de la subasta. Ciudadela 22 de Febrero de 1884.—El Vice-Consul de Francia, A. Faner.

Casino de la Esperanza

Esta Sociedad dará funcion extraordinaria en la noche del sábado 23 del actual, poniendo en escena por la compañía que actua en el Casino Circo Industrial de Mahon, el drama en tres actos «L' Hereu» y la divertida pieza en un acto «Marinos en tierra» dando fin con baile de Sociedad.

Casino El Progreso

El lunes próximo por la noche en el local que ocupa este Casino habrá baile de sociedad; y el martes, último día del Carnaval, glosat.

Lo que se anuncia para que llegue á conocimiento de los socios.

San Luis 21 Febrero 1884.—El Presidente, Lorenzo Sintés.

TEATRO

FUNCION PARA MAÑANA

23 Febrero de 1884

2.ª de abono 7.ª serie

LUCIA

Se empezará á las 8

Domingo FRA-DIAVOLO.

EL COSM-ACETI DE VILAR PARERA

Quita las pecas de la cara y manos suaviza la piel hermosa el cutis y hace desaparecer del mismo, toda clase de granos y erupciones.

Este vinagrillo compuesto de sustancias vegetales é inofensivas, suple con grandes ventajas á todas las aguas y vinagrillos usados en el día.

DEPOSITOS.—FARMACIA FERRER dirigida por **Vilar Parera**, Plaza del Carmen, 6, Mahon y en todas las farmacias, droguerías y perfumerías.

JARABE de QUINA y HIERRO

de GRIMAULT y Cia, Farmacéuticos en Paris.

Hace 25 años que el Hierro, elemento principal de la sangre, la Quina Real amarilla, tónico superior del sistema nervioso, y el Fosfato, reconstituyente de los huesos, fueron combinados íntimamente por M. GRIMAULT en este Jarabe, que posee la limpidez y el color del Jarabe de grosellas.

Sus cualidades tónicas y reparadoras producen excelentes resultados en la anemia, la clorosis, la leucorrea, las irregularidades menstruales, los calambres de estómago, consecutivos á estas enfermedades, el linfatisimo y cuantas dolencias dimanen del empobrecimiento de la sangre. Excitando el apetito, estimulando el organismo y reconstituyendo los huesos y la sangre, el JARABE de QUINA y HIERRO de GRIMAULT y Cia, desarrolla con rapidez á los niños endeables y á las jóvenes pálidas que lo aceptan con placer por su delicioso gusto. Este Jarabe corta los ligeros accesos febriles y los sudores nocturnos; facilita las convalecencias penosas, sostiene á los ancianos.

La misma combinacion, unida á un vino rico y generoso constituye el VINO de QUINA y HIERRO que posee todos los principios activos del Jarabe.

AVISO.—La bondad reconocida de un producto, le crea numerosas falsificaciones que son, por lo ménos, ineficaces. Engañan al público los que le dan el Jarabe de Quina y Hierro en un frasco que no lleve la marca de fábrica, la firma de GRIMAULT y Cia, además grabada en el vidrio y el sello del gobierno francés.—DEPOSITO EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS.

CONTRA LOS HERPES y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el «Extracto anti-herpético de Dulcamara compuesto del Dr. Casasa», reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido.

Véase el prospecto. Dirigirse al «Dr. Casasa» en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitucion esquina á la calle de Jaime I, en BARCELONA. «Depositarios».—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE AZUFRES

Medalla de plata en la Exposicion minera metalúrgica de 1883

AZUFRES PUROS PARA LAS VIÑAS

PROCEDENTES DE LAS CÉLEBRES MINAS DE LÓRCA

AZUFRES ESPAÑOLES CONOCIDOS EN EL COMERCIO CON EL NOMBRE DE

AZUFRES DE AGUILAS

Se sirven los pedidos, poniéndolos á disposicion del comprador en cualquier puerto de mar ó estacion de ferro carril.

Dirigirse en Barcelona al señor Director-gerente, pasaje de la Paz, 2, principal. En Provincias á los agentes especiales de la Sociedad.

JALEA DE VASELINA

Remedio muy eficaz para quemaduras, heridas, torceduras, reumatismo, enfermedades cutáneas, quemaduras de sol, etc.

Tomada interiormente cura la tos ferina, resfriados, mal de garganta, etc.

Hállase de venta en la Farmacia de D. Juan Prat calle Arraval núm. 12.

En la misma oficina se halla una numerosa coleccion de medicamentos homeopáticos.

JARABE MEJICANO DE LUCIETUS GLOBULOS CON LACTO-FOSFATO DE CAL

Del Dr. FEBRER de Nueva Orleans.

Cura la Tos, los resfriados, las afecciones catarrales, la Bronquitis la Pulmonia crónica y el catarro pulmonar, restablece las fuerzas perdidas por una larga enfermedad acortando la duracion de la convalecencia; detiene los progresos de la Tisis pulmonar y la cura si se acude en su periodo inicial.

Los raquíticos y los escrofulosos obtendrán con este Jarabe una cura segura y rápida.

Se halla de venta en la Farmacia de D. Juan Prat calle Arraval número 12.

En la misma casa se halla el verdadero Unguento de Roma recibido directamente de la casa Paulo Arcangeletti único confecionador.